

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Las tropas ranceñas han tenido un verdadero éxito en los combates de Tsul. Los 25 batallones que han operado en dicho territorio a las órdenes del general Boichut, han logrado la pacificación y dominio del mismo. La fracción de los Tsul, que ha tardado más en someterse, la de los Mgucht, ha concluido por hacerlo.

El alto mando francés ha tomado toda clase de precauciones en el «amán». Las condiciones impuestas o los kabileños, son: la entrega de armas; multas en especie, una cabeza de ganado por familia, entrega de rehenes y aceptación por el caud de la obligación, bajo su responsabilidad personal, de mantener el orden en la kabila, evitando a toda costa en el territorio de ella las agresiones a tropas francesas.

Ahora, el objetivo francés inmediato es el de someter a la kabila de Branes. Según informa el correspondiente de «Le Temps» en Fez, el método que va a emplearse es una amalgama de política y guerra. El antiguo caud de los Branes era el Khelladi, a quien Francia había hecho oficial de la Legión de Honor por los servicios prestados en la causa del Protectorado; pero en el mes de Julio traicionó el Khelladi a los franceses, y se pasó a Abd-el-Krim. No se fió éste de él mucho tiempo y le destituyó, nombrando en su lugar a El Tita. El Khelladi ha conservado partidarios, y Francia piensa aprovechar esa situación de discordia interna de los Branes para reducir a éstos prontamente.

En el orden militar, las operaciones han de ir más lentas de lo que se pensaba. Los rifeños, al ver la acumulación de elementos franceses, e impresionados por la colaboración franco-española, han cambiado su táctica, y no se «apegan» al terreno, como hacían antes, sino que abandonan territorios, dispersándose, sin presentar batalla. Pienzan en una gran batalla, donde Abd-el-Krim presentase sus elementos y sus organizaciones, es tal vez absurdo. Los rifeños van y vienen, se infiltran, se desparan, atacan puestos aislados, pero al verse perdidos, marchan a sus aduanares.

El ejército francés se ha encontrado con que su avance ha sido más rápido de lo que presumía, y ahora se ve obligado a organizar económicamente la zona ocupada. Transportes, abastecimientos, toda la red importante de la Intendencia de un ejército, tiene que ir siguiendo de un modo inmediato a los efectivos combatientes, y eso no se improvisa.

No es presumible, sin embargo, que Francia se contente con las apariencias, y ante esa nueva táctica rifeña, crea que todo está concluido. Todos los indicios son de que, realizado el esfuerzo, piensa aprovecharlo.

Colonia escolar

Esta mañana regresó de Mazarrón la colonia escolar que costeada por el Excmo. Ayuntamiento allí veraneaba.

Al frente de ésta ha estado el ilustrado profesor don Feliciano Sánchez

Concurso de cante Jondo

Con un lleno se verificó el pasado sábado el concurso de cante jondo en el cine del barrio de Peral.

Tomaron parte diferentes cantaores, obteniendo premios Guerrica, Fanegas y Mendo. Todos fueron muy palaudidos.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Guadalajara el Capitán de Inf.^o de Marina D. Juan Martínez Laredo, acompañado de su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Ayer domingo fué pedida en matrimonio la bella señorita Rosa García Martínez para el joven D. José Sánchez Rosique, industrial de esta plaza.

La petición fué hecha por la madre del novio doña Ana Rosique y el hermano don Jacobo Sánchez.

Entre los futuros esposos se cambiaron valiosos regalos. La boda se señaló para muy en breve.

Por adelantado reciban nuestra enhorabuena.

—Se han conferido los siguientes destinos a jefes y oficiales de Infantería de Marina:

Comandante don José Palomino, 2^o jefe del 2^o batallón del tercer regimiento; id. don Joaquín Carlos-Roca, disponible en Madrid; id. Don José María Rodríguez y Patudo de la Rosa, ayudante del contralmirante don José González; id. D. Carlos Coll, ayudante del general Briñas; id. don Luis Sanz de Andino, al Detall del tercer regimiento; id. don Antonio García Viñas, disponible en Madrid; id. Don Nicolás Llobregat, secretario del tercer regimiento; id. Don Francisco J. Delgado y Viaña, ayudante del almirante Carranza; id. Don José Núñez de Castro, ayudante del vicealmirante Biondi; id. Don Manuel Muñoz, ayudante del Comandante General de este Arsenal; id. Don Pedro A. Soler Esteve, disponible en Cartagena; id. Don Felipe Gutiérrez y don José Samper, también disponibles en Cartagena.

Teniente D. Diego Baeza, al tercer regimiento; alférez D. Balbino Montero, voluntario al batallón expedicionario; capitán D. Arturo Herrera, al primer regimiento; D. Juan Martínez Laredo, D. Manuel Jiménez, D. Juan Sánchez, D. Eduardo Caro, D. Luis del Valle, D. Diego Baeza y teniente D. Enrique Rodríguez, al tercer regimiento.

Tenientes D. José Layrana y don Jesús García, al batallón expedicionario; alféreces D. Julio Caballero, D. José López, D. Antnio González y D. Francisco Delgado, al tercer regimiento.

LETRAS DE LUTO

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se han celebrado esta mañanamisas, con distinguida concurrencia por el descanso eterno del alma de D. Rogelio Vázquez de Castro y Pérez de Vargas, teniente coronel que fué de Infantería de Marina.

A su afligida esposa, hijos y demás

familia reiteramos nuestro sentido pésame.

—En la iglesia de la Caridad se han dicho esta mañana a las ocho misas por el alma del que era distinguido joven Don Lorenzo Martínez López, persona que gozaba de generales simpatías.

También en la iglesia de Lumbresas se han celebrado sufragios con igual intención.

A su familia toda, entre ella su hermano el Director de «Cartagena Nueva» querido amigo nuestro, reiteramos la expresión de nuestro pésame.

Más aeroplanos

El viernes llegaron al Aerodromo de Los Alcázares dos hidroplanos «Savoia» de las cuatro adquiridos por el gobierno español en Italia. Los otros vendrán en breve.

Llevaron estos aparatos motores de 450 H. P., marca Lorraine Dietrich e iban tripulados por los hermanos del Conde de Pinedo, los cuales en seis horas hicieron el viaje, saliendo de Sesto Calende y haciendo escala en Marsella y Barcelona. Son unos hidroscopios, de suma ligereza y precisión.

El sábado fueron entregados oficialmente, previas las pruebas reglamentarias: Estuvieron varias horas en el aire; subieron a más de 4.000 metros y dieron un vuelo de circunvalación al Mar Menor a 2 o 3 metros de altura del agua.

En breve saldrán para Africa, tripulados por aviadores que se esperan del Campo de Cuatro Vientos.

Información de Marina

Se dispone desembarque de la estación torpedista de Mahón el teniente médico D. Martín Ballesta.

—Se pasaporta para Melilla al alférez de Infantería Marina D. Balbino Montero y al teniente D. Jesús Gómez Gómez.

—Se dispone cese en la Comandancia de Valencia y sea pasaportado para esta Capital, con destino al tercer regimiento de Infantería de Marina, al capitán D. Diego Baeza.

—Asciende a capitán de Infantería de Marina el teniente D. Eduardo Claro Gallardo, a tenientes a los alféreces D. Enrique Rodríguez y don Jesús García Gómez y al alférez el suboficial D. Francisco Delgado Expósito.

—Desembarca de la estación torpedista y pasa a su destino en la Fábrica nacional de torpedos, el segundo Condestable D. Ramón Román.

—Se pasaporta para Barcelona,

con destino a aquella Comandancia de Marina al escribiente de la Armada don Fernando Giménez de Cisneros.

—Ingresa en la sección de su clase en este Departamento el primer condestable D. Antonio García.

—Pasa destinado a la base de Mahón el buzo Guillermo Martínez Gutiérrez.

—Procedente de Mahón se destina al Arsenal al primer buzo Juan Cánovas.

Información de Guerra

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales que asciendan en la próxima propuesta y tengan sus destinos en los Cuerpos, unidades y servicios en los territorios de Africa, pueden, si voluntariamente lo desean, permanecer en los que se encuentren a disposición del General en Jefe, en concepto de agregados a los cuadros eventuales de su Arma o Cuerpo respectivamente de estar éstos constituidos, o a las Comandancias Generales en caso contrario. El tiempo de permanencia en la indicada situación será el que duren las próximas operaciones cuyo momento final determinará el General en Jefe, sin que ello suponga pérdida ni demora en la obtención del destino que pudiera corresponderles y percibiendo los que queden en situación de disponible la diferencia de sueldo por el artículo primero, artículo único de la sección cuarta y la bonificación del cincuenta por ciento de la sección trece.

Igual norma se aplicará a los que ascendidos, en anteriores propuestas, permanecen aun en Africa y voluntariamente lo soliciten.

—Ascienden a Suboficiales los sargentos del regimiento Cartagena don Francisco Navarro Ruiz, don Andrés Herrera Martín y don Raimundo Ruiz Morales.

—Los sargentos del regimiento Sevilla Pablo López Saez de Buruaga, Hipólito Plaza Valero y Angel Valero González marchan destinados respectivamente al regimiento de Bailén, al de Cartagena y al Batallón Cazadores Africa.

—Vienen destinados al regimiento Cartagena los sargentos: Enrique Saura Martínez, del Batallón Cazadores Africa; Manuel Sarrion Ortiz, del de Otumba, y Luis Gil Belmonte, del de Melilla.

—Idem idem al de Sevilla los idem: Juan Solana Saura, del Batallón Cazadores Africa; Antonio Serrano Carmona, del Regimiento Mahón; Jesús Macario Gómez, del de Melilla; y Federico Guirado Contreras, del de España.

Conferencia extraclada

(Por telégrafo)

Por haber recibido la conferencia telegráfica a la hora de cerrar la edición, damos de ella lo más interesante.

—Jordana ha manifestado que la ofensiva como tiene solo objetivo de abatir el poder de la rebeldía rifeña, se llevará por el punto más débil para Abd-el-Krim y para el más rudo golpe que puede sufrir.

No es cierto, dijo el general, que la cooperación de España esté encomendada principalmente a la aviación. Esta tendrá un papel importante en la actuación franco-española, pero no exclusiva, ni siquiera principal, por que dada la importancia de aquella todos los elementos de Ejército y Marina pondrán en la empresa el mismo esfuerzo.

Insistió que tiene confianza en la eficacia de la colaboración, eficacia española, creyendo que sin ella el problema de Marruecos, no tendría solución.

Respecto a la fecha pueden retardarla o anticiparla cualquiera de los diversos y complejos factores que afectan al problema. La solución la considera Jordana como definitiva y no puede ser por lo tanto inmediata.

—De Melilla dicen que Sanjurjo acompañado del coronel Sánchez Ocaña, marchó ayer a Algeciras. El viaje lo hacen en hidroavión.

Allí esperarán a Estella.

—Se sabe que en breve comenzarán los trabajos para construcción de un puente sobre el Muluya. Una comisión de Ingenieros españoles y franceses redactaran los planos.

—Los cabileños de M. Talza hostalizaron las casas situadas en la zona francesa, siendo rechazados. Sufrieron dos muertos.

—Se dice que en los combates librados en la zona Kifan han resultado muertos, dos caídos rebeldes.

—El numero de muertos por los bombardeos en Beniurriague asciende a sesenta y cuatro, siendo muy crecido el número de heridos.

—Regresó a la plaza de Melilla, procedente de Alhucemas el torpedero número 16.

—En breve contraerán matrimonio el capitán de Infantería Mizzian Bon Kassen, con una morita hija del comerciante moro Ahmed Amor, de Azir Mizar.

REGATAS

El sábado en la tarde se celebraron en nuestro puerto las anunciadas regatas a remo y vela, que fueron presenciadas por numeroso público.

En la de botes de vela, ganó el primer premio de 50 pesetas el bote de Marcos Soto, y el 2^o premio de 25 pesetas el de Isidoro Rosique.

En la regata de remo, ganó la primera vez el bote de Artillería y la segunda el del «Alvaro de Bazán» con el bote de los Artilleros, siendo muy aplaudidos los vencedores.

Restaurant "Cartagena"

Este acreditado establecimiento pone en conocimiento del público que cuenta con un magnífico comedor en el piso principal a la calle Mayor a gran lujo, único en Cartagena, para comidas íntimas, independientemente y en inmejorables condiciones

Además sirve cubiertos a 4 pesetas con el siguiente

Menú

ALMUERZO	COMIDA
Entremeses	Entremeses
Huevos a elegir	Consomé (Sopa)
Plato del día	Pescado variado
Pescado	Entrada; (carne o ave)
Parrilla o fiambres	Legumbres del tiempo
Helado o dulce	Asados con ensalada
Pan y vino	Helado o postre de cocina
Frutas del tiempo	Pan, vino y frutas

Abonos por 30 cubiertos 75 pesetas

Algunos precios de la carta

1 Ración langosta con mayonesa.	2'00
1 " langostinos salsa tártara.	2'50
1 " merluza o salmónes fritos.	1'50
1 " calamares fritos o en salsa.	1'75
1 " pollos asados o con guisantes.	2'00
1 Biftek de solomillo con patatas.	1'50
Chuletas de ternera empanadas.	1'75
Chateaubriand	2'00

Sopas de mariscos al 1/4 de hora.
Paelitas de encargo para dentro y fuera del establecimiento.